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我们期待你的讲述、展示和分享。
你可以通过以下方式联系我们，稿
件一经采用，稿酬从优：

“十二五”的五年，在省
委、省政府的正确领导
下，郑州市委、市政府团
结带领全市人民，围绕

“三大一中”战略定位，以
航空港实验区为统揽，突
出“三大主体”工作，坚持
开放创新双驱动，主动融
入国家“一带一路”战略，
凝心聚力，攻坚克难，积
极 推 进 郑 州 都 市 区 建
设。可以说，“十二五”的
五年，是全市上下勇于担
当奋力拼搏的五年，是省
会经济发展、社会进步，
城乡面貌发生翻天覆地
变化的五年，是郑州民生
改善、市民生活质量明显
提升的五年，是在郑州发
展史上浓墨重彩、必将留
下痕迹的五年。
五年的发展和变化，生活
其中的市民有切身的感
受，参与建设的人们有鲜
活的记录，专家和社会
各界也会有各自独到的
观察、评价和建议。即
日起，郑州报业集团所
属《郑州日报》《郑州晚
报》、中原网、手机报及
数十个“两微一端”等新
媒体集群联合推出“我
看十二五 郑州这五年”
大型系列报道，我们把
头版和重要版面留给普
通市民，留给生产和建
设一线的劳动者，留给
为郑州发展做出贡献的
人们，留给关心郑州、
支持郑州的专家学者
和社会各界，倾听他们
最 真 实 、最 动 人 的 讲
述 ，从 他 们 的 字 里 行
间、话里话外感受他们
的喜悦和激动，感受郑
州 五 年 来 的 发 展 和 变
化。同时，我们也期待
着各位读者的参与，如
果你有关于郑州建设
发展的难忘故事、精彩
图片，如果你对郑州未
来的模样有着美好期
许、展望以及建设性的
意见和建议，不管是文
字、图片、视频、动漫，
都可以发送给我们，我
们将认真梳理后予以
刊播，期待着与你们一
起共同记录城市成长
的脚步，共同感受城市
变化的律动。

核心提示 “六统一”一盘棋
都市区更美丽

■专家点评

“六统一”
拉起大都市区框架

□郑州豫华土地评估咨询有限公司
国家资深土地估价师、博士 苏斌

郑州市2012年底建立了“六统一”的
工作机制，这对郑州都市区建设、经济社
会的发展起到了重要推动作用。

统一城乡规划，划定“一主三区”重
点发展区域，政府收益集中管理，统一分
配，做大做强各政府投融资平台，加快了
郑州都市区基础设施开发建设进度，短
时间内建成了大都市区框架，提高了郑
州市整体形象和城市首位度，走在了全
国同类省会城市的前列。

以全面建成小康社会城镇居民人均
住房面积目标为基本标准，统一补偿政
策，以政府为主导实施阳光拆迁，保障被
征房屋所有权人和集体土地使用权人的
合法权益，极大地改变了以往拆迁过程
中的多种乱象。这样做有力推进了新型
城镇化建设，使得各项城中村改造与合
村并城项目得以顺利实施，这为提高城
市品位、打造魅力郑州，起到了积极作用。

实施规划建设项目“一家受理、抄告
相关、并联审查、限时完成”的运行程序，
构建了“小政府、大服务”的管理体制，加
强了各部门之间的沟通，加大了对审批
工作的监督，提高了审批效率，进一步实
现了政府职能的转变。

早先，人们曾提过土地的“五统一”问题，
但没有实施到位。2012年，市委、市政府正式
提出实施城乡规划土地建设管理“六统一”，使
得这一重大举措在郑州得以真正落地。

“六统一”对郑州经济社会发展具有重大
意义。在土地方面，我们实施了出让统一定
价，补偿统一标准，收益统一分配，土地统一收

储，出让统一平台，并且实施了网上招拍挂。
统一定价、统一补偿避免了各区之间过去互相
攀比的矛盾。收益统一分配，解决了过去市级
财政与区级财政之间的拉锯战。土地统一收
储提高了全市土地开发及再融资的能力。出
让的统一平台及网上招拍挂则使竞争更加公
开透明，整体上提高了全市土地的收益。

讲述·公务员
土地市场良性发展，拉动经济效应明显

□市国土资源局局长 刘维德

我们院是从2012年4月开始编制《郑州
都市区总体规划（2012~2030）》的，规划范围
为郑州市全市域，面积7446平方公里。这是
郑州历史上首次对全域进行规划统筹。

郑州都市区总体规划做到了整个全域一
盘棋、一张图，打破了行政区划的障碍，把建
设用地和非建设用地同时考虑进来，让配套
道路设施等有机衔接，使郑州都市区的发展
从此有了统筹的大盘子。

郑州都市区总体规划还首次对郑州全域
的土地、水资源等环境承载力进行了分析，在
此基础上确立了人口和建设用地的总规模。
就好比人有多大能力，你给他派多大的活一
样。这比过去单纯预测人口会达到多少、再
确立发展规模的做法更符合实际。

为了增加规划的可实施性，我们还建立
了项目行动计划库，这后来成为郑州市编制
三年行动计划的基础。

讲述·参与者
全域规划一盘棋 一张蓝图绘到底

□郑州规划勘测设计研究院规划一所总工 王启鹏

我在市区上班，住在高新区，经常开车
走西三环。那天，从西三环往科学大道走的
时候，我突然注意到，东边一幢幢高楼已经
密密麻麻立起来了。那一刻，我真真切切感
觉到郑州越来越有国际范儿了。

我是 1999 年第一次从老家来郑州的。
当时住在东明路东边一个城中村里，房子挨
房子，大白天房间里还得开着灯。那时未来
路还没修，感觉所住的位置离城市中心很

远，再往东就没什么东西了。
这几年的突出感觉是城市发展特别

快。一条条新的大路修建起来了，城中村拆
迁步伐也很快。过去很偏的三环路现在成
了很繁忙的道路。2013年底，开通了地铁，
我就在高新区买了房子。现在地铁2号线，
地铁 1 号线二期也快开通了，高铁、机场都
在加快建设，未来郑州人的出行应该会越来
越方便。

讲述·市民
一座座高楼建起来 郑州越来越有国际范儿

□高新区梧桐办事处居民 郭丽红
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■上期：
《“五险合一”，让劳动者后顾无忧》

网友看报道·点赞大发展
@ZZ飞天：别笑我，看了报道，我

才第一次知道“五险”是哪“五险”：养老、
医疗、失业、工伤和生育。好啦，不说了，
今后失业了，我要去领保险。

@无奈流年：“五险合一”好政策，
赞一个！

@说前说后W：听说要延迟退休了，
是不是以后养老保险要交更长时间了？

@哈哈小丸子：我大郑州威武！希
望今后发展越来越好，我准备在这里干
到退休呢。

@小小菇凉：马上要有小宝宝了，心情
美美哒！还好，单位给交了生育险，开心！
郑州报业集团全媒体记者
黄永东/文 宋晔/图

以2012年12月《中共郑州市委
郑州市人民政府关于加强城乡规划
土地建设管理和投融资工作的意见》
出台为标志，我市开始实施规划统一
管理、土地统一收储、用地统一出让、
补偿统一标准、收益统一分配、工程
统一建设的“六统一”工作机制。

“六统一”工作制度实施以来，我市
在7446平方公里的全域范围编制了

都市区总体规划，实现了规划一张图。
数字变化：我市实行“六统一”范

围内土地收益连续3年增长。
2013年，土地收益349.56亿元。
2014年，土地收益470.76亿

元，创历史新高。
2015年1~11月，在全国经济形

势下滑、土地市场低迷的情况下，已
实现出让收入332.82亿元。

佛岗新村

■数字看发展


